
ڈ عدن / مروان الجنزير: 
اختتمت أمس بعدن أعمال ال��دورة التدريبية التي 
نظمها المجلس الثقافي البريطاني بالتعاون مع وزارة 
التربية والتعليم والتي اس��تهدفت العاملين في حقل 

التوجيه التربوي في كل من عدن أبين والضالع. 
وأوض��ح الأخ منص��ور المس��عودي منس��ق الدورة 
التدريبية في المجلس الثقافي البريطاني في حديث 
اجرته معه صحيفة 14اكتوبر ان المجلس اس��تهدف 
هذه المرة الموجهين ، وذلك لعكس ما اكتسبوه  في 

الورشة على الطلاب في المدارس.  
وأش��ار بحديثه إل��ى العلاقة التي ترب��ط المجلس 
الثقافي البريطاني بالدول الأخ��رى حيث أكد مراعاة 
ثقافة كل بلد ومتطلبات��ه منوها بعملية تأهيل عدد 

م��ن المدربين اليمنيين من خلال إرس��الهم إلى المملكة 
المتحدة وتعليمهم ومن ثم إرس��الهم إلى بلدانهم حتى 
يتس��نى لهم تأهيل وتدريب المعلمين والمدرس��ين في 

أوطانهم . 
من جهة أخ��رى أوضح الأخ نجي��ب المقرمي مدرب من 
وزارة التربية والتعليم ان إقامة هذه الدورة تأتي في إطار 
التعاون والتنس��يق بين المجلس الثقافي ووزارة التربية، 

مؤكدا أن الفئة المس��تهدفة تضم عدداً م��ن الموجهين 
التربويين من 3 محافظات هي )عدن ، أبين ،  والضالع( ، 
مشيرا إلى أن الهدف منها هو رفع مستوى اللغة الانجليزية 

بالمنهج التعليمي في اليمن . 
وعق��ب الجلس��ة الختامي��ة لل��دورة وزعت الش��هادات 
التقديري��ة على المش��اركين الذين بدوره��م عبروا عن 
س��عادتهم وامتنانهم للخبرات التي تلقوها خلال 3 أيام 

مضت. 
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�صواريخ الإرهاب الأعمى!!

التنمية

ال�صلام الجتماعي

الوحدة الوطنية

التقدم والتطور
ت�صاد

الق

�صية
ل�صا

ية ا
البن

حة
يا
�ص
ال

الأمن وال�صتقرار

صرخة أبناء الحديدة وصلت الى مسامع رئيس الجمهورية 
عبد ربه منصور هادي، وفتح لها قلبه قبل أذنيه، فما يعيشه 
ابناء الحديدة لا يحتاج الى اي تأخير فالخدمات الاساسية 
سيئة جداً، ويظهر ذلك بجلاء في انعدام الكهرباء إلا لساعات 
محدودة جداً، وطفح المجاري، وتدني الخدمات الصحية.. 
بمعنى ان الحديدة وساكنيها يعيشون خارج اطار ما يسمى 
بالتطور والحداثة، إلا اذا كانت الحداثة تعني في نظر البعض 

ان نعود الى ما كان يعيشه اجدادنا سابقاً.
صرخة ابناء الحديدة لقيت الرجل الرحيم أمامها، فسارع 
بالالتقاء بمحافظهم أكرم عطية، ليطلِّع الرجل الاول في 
البلاد من الرجل الاول في المحافظة على الاوضاع التي اقل 
ما يقال عنها انها لا تلبي آدمية السكان ولا تجعلهم يشعرون 
مجرد الشعور انهم يعيشون في القرن الحادي والعشرين.. 

اذا كانوا فعلًا ما زالوا على قيد الحياة في نظر الغير.
لقد ناشدت الاخ رئيس الجمهورية اغاثة اهلنا في الحديدة 
مدينة السلم والأمان، ولأنها كذلك تناساها الجميع، لتصنع 
بالمحافظ  الرئيس  الاخ  مقابلة 
بارقة امل جديدة إلا اذا تم وأدها 
وقلة  السائلين  كثرة  بداعي 
العطايا.. فأهل تهامة لا يطالبون 
بالإحسان ولكنهم يطالبون بأن 
يعاملهم الآخرون كالبشر لا أكثر 

ولا اقل.
 توجيه الأخ عبد ربه منصور 
هادي رئيس الجمهورية الجهات 
تنفيذ  في  بالاهتمام  المعنية 
وال��ص��رف  الكهرباء  م��ش��اري��ع 
بالجوانب  يتعلق  وما  الصحي 
الاجتماعية  والرعاية  الصحية 
المشاريع  تنفيذ  استكمال  و 
التنموية المتعثرة في محافظة 
الحديدة، بلا ريب سينزل برداً 
وسلاماً على ساكنيها، ولكن ما يريده السكان ان تتفاعل 
بعين  أولًا  التوجيهات  مع  العليا  الحكومية  الجهات  تلك 
الانسانية المغلفة بالرحمة برضع هلكوا وشيوخ سقطوا 
وعجائز لم يجدوا إلا التراب الساخن يجلسون عليه هرباً 

من نار بيوتهم.
فلنعمل كما قال الاخ الرئيس هادي ببذل أقصى الجهود 
الخدمية  جوانبها  بمختلف  بالتنمية  يتعلق  فيما  خاصة 
والاقتصادية بالمحافظة ، فالحديدة كما اكد الرئيس ويعلم 
القاصي والداني ليست محافظة فقيرة وان كان اهلها جعلهم 
قلة الاهتمام فقراء.. فالحديدة ترفد خزينة الدولة بالكثير 
من الموارد، خاصة ميناءها، كما ان رقعتها الزراعية جعلتها 
سلة لإطعام الآخرين إلا ابناءها الذين لا يستطيعون لا تملك 

ارضها ولا الاكل مما يخرج من باطنها.
الحديدة مدينة لا تعرف القبيلة وان كان القبليون يأخذون 
كل شيء فيها، متحضرة وان كان الآخرون يعاملون من 
فيها بغير تحضر، مسالمة وان كانت ارضها وآدمية ساكنيها 
مستباحة، تعطي ولا تأخذ، تصبر ولا يقال لها حتى كلمة 

عظم الله اجرك في فقدان كل ما يمت للحضارة بصلة.
أشار الاخ الرئيس إلى ان محافظة الحديدة ستشهد تطوراً 
في الجوانب التنموية الزراعية والتجارية والاستثمارية، وأن 
هناك خططاً للتوسع في إنشاء مشاريع عديدة في مختلف 
الجوانب المتصلة بالبنى التحتية بمختلف قطاعاتها الصحية 
والزراعية والمياه والكهرباء الى جانب ما يتصل بالاحتياجات 

الماسة المتصلة بحياة الناس.
العين  ب��ارك الله فيك قولك على  الرئيس  ونقول للأخ 
والرأس، ولكن الناس لم يعودوا بحاجة الى أمنيات، بل بحاجة 
الى ان يتبع وزراؤك القول بالعمل، وألا يجعلوا توجيهاتك حبراً 
على الورق، بل عرقاً في الميدان.. عندما يلمس المواطن 
في الحديدة جدية المسؤول من خلال التنفيذ سيدرك حينها 

الفرق بين الامنيات والحقيقة وبين الوعود والتمني.
الاخ الرئيس بلا شك مثّل لقاؤك ضوء أمل في نفق الحديدة 
المظلم، ولكننا نريد لهذا النفق ان يضيء بكامله، لتهرب 
منه الخفافيش التي حولت نهار الحديدة، وسعادتها الى 
مأتم، هؤلاء فقط متى ما لفظتهم الحديدة كما يلفظ بحرها 
جيفته ستسعد وسيدعون لك، واجزم ان دعاء ابناء تهامة 
مستجاب فما من ظلم الا ووقع عليهم، ومع هذا قلوبهم 
رحيمة، ويقولون للجميع سامحك الله.. وليس غريباً عليهم 
ذلك فهم من قال فيهم صلوات الله وسلامه عليه حين جاؤوا 
إليه )أتاكم أهل اليمن هم ألين قلوباً وأرق أفئدة الإيمان 

يمان والحكمة يمانية( .

 شكراً للرئيس هادي
من قلب الحديدة النابض:

محمد ح�سين النظاري

اثنان وعشرون عاماً من الوحدة ولا تزال عدن تعاني 
من تدني الخدمات المختلفة وأسوؤها خدمة الكهرباء 
التي  عدن  في  المتكرر  الكهربائي  التيار  وانقطاع 
تعاني من الرطوبة الشديدة وارتفاع درجة الحرارة 
دون مراعاة لكبار السن والأطفال والطلاب والطالبات 

الذين يذاكرون لأداء الامتحانات بالايام القادمة .
إذن من المسئول عن تدني مستوى خدمات الكهرباء 
في عدن الذي لا نجد له مبرراً سوى انتشار الفساد 
المزمن والاستهتار في المؤسسة العامة للكهرباء في 
عدن وكانت البداية تخريب محطة الحسوة بفسادهم 
تحلية  مجمع  تخريب  تم  حقد  وبكل  واستهتارهم 
المياه وهو مجمع كبير جداً تحت الأرض يوجد فيه 
مختبرات تتم فيها تحلية مياه البحر إلى مياه مقطرة 
صالحه للشرب دون أخذ مقترحات وآراء المهندسين 
الذين يرفعون التقارير الدائمة التي تشير إلى أهمية 

ال��ص��ي��ان��ة وذل���ك للخوف 
م��ن ت��راك��م الأم���لاح على 
ج���دران ال��م��ق��ط��رات ولأن 
عدم الاهتمام سيؤدي إلى 
وجود ثقوب في المقطرات 
وان���س���دادات ك��ام��ل��ة في 

المبخرات.
لاستجابة  ع��دم  ونتيجة 
لتقارير المهندسين إضافة 
الغسيل  إل��غ��اء قسم  إل��ى 
ورفض إج��راء أي صيانة - 
وك��أن الأم��ر مدبر بغرض 
وبعد   - المحطة  تخريب 
أصبحت  ال���وق���ت  م����رور 
الخدمة  خ��ارج  المقطرات 

وأصبح مجمع تحلية المياه كله خارج الخدمة إضافة 
إلى أن المجمع الكبير المتواجد تحت الأرض الذي تبلغ 
مسافته بطول المحطة تم تخريبه وهو القسم الخاص 
بالكهرباء أن رفض إجراء صيانة للأجهزة وضخ مياه 
أن تعالج ويتم  المفروض  البحر مباشرة وكان من 
إخراج الأملاح منها،واليوم جميع أنابيب المحطة فيها 
ثقوب نتيجة لفساد وتدهور الصيانة و رفض الوزارة 
شراء أي قطع غيار جديدة وتطويرها إضافة إلى زيادة 
فساد صرفياتهم يتم مطالبة إدارة كهرباء عدن برفع 
الإيرادات ليتم اللعب بها في السفريات وشراء السيارات 
دون الاهتمام بحال عمال ومهندسي عدن ومساواتهم 
بالعاملين في محطات الأخرى حيث يتم بالمحطات 
الأخرى في المناطق الشمالية صيانة المحطات وإعطاء 
الحوافز المالية الكبيرة غير التعاقد مع بعض الشركات 
المحلية والعالمية لإجراء الصيانة في محطاتهم . وعدن 

لا حياة لمن تنادي.
 إن ما آل إليه الوضع من تدهور للمحطة وللمؤسسة 
وانتشار الفساد جعل العمال يشعرون بألم وحزن وقهر 
وهذا مالمسته على لسان حال احد العمال في الحسوة 
أصبح  وقد  التحلية  مجمع  دخولنا  عند  قال  عندما 
مهجورا تسكنه الأشباح: يبدو الأمر كأنه مؤامرة وبدلا 

من محاسبة المتسببين يتم ترقيتهم و...... .
من المسئول عن ملفات الفساد في مؤسسة الكهرباء 

وإداراتها؟
ماهي الإج��راءات التي تم اتخاذها للحد من هده 

الفساد المتفشي في مفاصل الكهرباء وإداراتها ؟
وماهي ابرز العقود التي أبرمتها مؤسسة الكهرباء 
في عدن وتلمس في تحقيقها خدمة المواطنين وليس 

المسئولين ؟

من المسؤول عن ملفات الفساد 
في مؤسسة الكهرباء ؟

عارف ناجي علي  

سلامات فيصل الصوفي
ت��ع��رض ال��زم��ي��ل فيصل 
الصوفي لوعكة صحية ألزمته 
الفراش  وتوقف بسببها عن 
في  اليومي  ع��م��وده  كتابة 

الصحيفة . 
“14أكتوبر”  تحرير  أس��رة 
تتمنى للزميل العزيز فيصل 
ال��ص��وف��ي ال��ش��ف��اء العاجل 
بلاط  إلى  السالمة  والعودة 

صاحبة الجلالة .

مؤتمر وطني بالحديدة حول تجارب وفرص الاقتصاد الأخضر
ڈ الحديدة / اأحمد كنفاني:

تبدأ بعد غد الس��بت في قاع��ة المؤتمرات 
بكلية التربية ف��ي جامعة الحدي��دة فعاليات 
المؤتم��ر الوطن��ي ح��ول “تج��ارب وف��رص 
الاقتصاد الأخضر” الذي تنظمه الهيئة العامة 
لحماية البيئة بدعم من برنامج الأمم المتحدة 
الإنمائي “مشروع الاستدامة للموارد الطبيعية” 
على مدى ثلاثة أيام تحت شعار “نحو اقتصاد 
أخضر ..  مسارات إلى التنمية الخضراء والقضاء 
على الفقر” وبرعاية محافظ المحافظة أكرم 

عبدالله عطية.
ويهدف المؤتم��ر الذي يش��ارك فيه “500” 
مشارك ومشاركة من الأكاديميين والمختصين 
والعاملي��ن في الجامع��ات والقطاع الحكومي 
والخاص والإعلام ومختلف منظمات المجتمع 
المدن��ي إلى خل��ق حوار واس��ع بي��ن مختلف 
مكونات شرائح المجتمع حول الاقتصاد وحشد 
الطاقات لرفع الوعي بأهمية فرص الاقتصاد 

الأخضر في تحقيق التنمية المستدامة وفرص 
الاستثمار التي يتيحها إضافة إلى تعريف صناع 
القرار ورجال الأعمال والعاملين في وس��ائل 
الإعلام والباحثين والمس��ؤولين في منظمات 
المجتمع المدن��ي بمتطلبات التمكين اللازمة 
للتحول إلى الاقتصاد الأخضر وفرص تحسين 
الدخ��ل وكيفي��ة خلق ف��رص عمل للش��باب 
بالاعتم��اد على تدوي��ر المخلف��ات وعدد من 
المشاريع الصناعية ذات الجدوى الاقتصادية 
والوس��ائل والط��رق والآلي��ات الت��ي يج��ب 

استخدامها لتنفيذها.
وأوضح المهندس ياسر غبير مدير عام فرع 
الهيئة العامة لحماية البيئة في المحافظة في 
تصريح ل� “14أكتوبر” أن المؤتمر س��يناقش 
عدداً من الدراس��ات وأوراق العم��ل المقدمة 
من )20( محاضراً من مراكز البحوث والقطاع 
الخ��اص والجامعات الت��ي تتضمن محاور عن 
ف��رص ومزاي��ا الاقتص��اد الأخض��ر والفوائد 

المتوخاة منها في مختلف المجالات اقتصادياً 
واجتماعياً وتنموياً وبيئياً بما يسهم في تحقيق 
وتعزيز قاعدة الموارد الطبيعية وزيادة كفاءة 
استخدامها والاس��تفادة منها وتشجيع أنماط 
الإنتاج والاس��تهلاك المس��تدامة، إضافة إلى 
تعزيز التنمية المس��تدامة م��ن خلال القضاء 

على الفقر وتحسين الأمن الغذائي.
وأش��ار غبير إلى الأهمية التي يمثلها إقامة 
المؤتمر في التعريف بمزايا الاقتصاد الأخضر 
الذي يعتبر نظاماً من الأنش��طة الاقتصادية 
التي من أهم فوائدها الإس��هام في تحسين 
نوعية حياة الإنس��ان والمس��اواة الاجتماعية 
دون تعرض الأجيال القادمة إلى مخاطر بيئية 
خطيرة وفقاً لتعريف برنام��ج الأمم المتحدة 
للبيئة داعي��اً كافة المهتمي��ن والباحثين إلى 
المش��اركة الفاعل��ة ف��ي المؤتم��ر وإثرائ��ه 
بملاحظاتهم وآرائهم ومقترحاتهم بما يضمن 

نجاحه وتحقيق الآمال المنشودة.

مؤسسة أفكار ومنتدى التنمية يهنئان رئيس الجمهورية 
بالانتصارات على تنظيم )القاعدة( الإرهابي

ڈ �سنعاء/ �سباأ:
رفع رئيس منتدى التنمية السياس��ية علي س��يف حسن برقية تهنئة 
إل��ى الأخ الرئيس عبد ربه منص��ور هادي رئيس الجمهورية بمناس��بة 
الانتص��ارات المجيدة التي حققتها القوات اليمنية واللجان الش��عبية في 
محافظة أبين والتي تكللت بتطهير جعار، زنجبار ومودية وبقية مناطق 

محافظة أبين من عناصر تنظيم )القاعدة( الإرهابي.
وأشارت البرقية إلى أن  المنتدى يعتبر أن هذه الانتصارات التي تحققت 
تمثل لحظة فارقة في مسيرة الشعب اليمني وقواه الاجتماعية والسياسية 
ومحطة مهمة في مسيرة البحث عن الاستقرار والأمن المنشود بدأت من 
خلال توقيع المبادرة الخليجية وانجاز استحقاق الانتخابات الرئاسية في 

21 فبراير من هذا العام.
واعتبرت البرقية هذه الانتص��ارات في محافظة أبين وما صاحبها من 
تضحيات وجهود رجال خاضوا غمار المعارك ببسالة واقتدار، تعتبر رسالة 
ونهجاً جديداً يؤكد أن الع��زم والإرادة والتصميم لا يمكن أن تقف أمامه 
أي معوق��ات أو صعوبات فه��ي إرادات لا تقهر ولا تتراج��ع، كما أن هذه 

الانتصارات تضع فخامتك��م في مكانة محلية وعربي��ة إقليمية ودولية 
عالية، وتؤكد على نهج المصداقية والوفاء بالعهد الذي ألزمتم أنفسكم 

به في خطاب أداء القسم كرئيس للجمهورية اليمنية.
كما رف��ع رئيس مؤسس��ة أفكار للأبح��اث والاستش��ارات معاذ محمد 
بجاش برقي��ة تهنئة لفخامة الأخ الرئيس عبد ربه منصور هادي رئيس 
الجمهورية هنأه فيها بالانتصارات العظيم��ة التي حققها أبطال القوات 
المس��لحة والأمن البواس��ل ومعهم كافة اللجان الشعبية في دحر فلول 

تنظيم القاعدة الإرهابي بمحافظة أبين.
وأش��ار رئيس مؤسس��ة أف��كار للأبح��اث والاستش��ارات إل��ى أن هذه 
الانتص��ارات العظيمة ما ه��ي إلا ترجم��ة  لحنكة وصلاب��ة فخامة الأخ 
رئيس الجمهوري��ة في تطهير وملاحق��ة ودحر فلول الإره��اب وتدمير 

أوكار القاعدة.
وعبرت البرقية أيضاً عن التهاني والتبريكات للأبطال البواس��ل أبناء 
القوات المسلحة والأمن واللجان الش��عبية الذين يسطرون أروع الأمثلة 

في البطولة والتضحية والفداء.

إنشاء صندوق بكلفة )50( مليون ريال لدعم مشاريع الشباب في تعز
ڈ تعز/ نعائم خالد: 

افتتح محافظ محافظة تعز أمس 
في مبنى الغرفة التجارية المعرض 
الحرفي التنموي )إبراز( لمس��اعدة 
الش��باب ودمجهم في سوق العمل 
إدارة س��يدات الأعم��ال  تنظم��ه 
بالغرفة التجارية والمشروع اليمني 
الألمان��ي لتطوير القط��اع الخاص 
)GIZ- PSDP( بالتعاون مع جمعية 
الفارس ومؤسسة رسالتي ومؤسسة 
بنا وجمعية النجارين ومنظمة أجيال 

بلا قات ومؤسسة الريادين..
وف��ي حف��ل الافتتاح أش��ار الأخ 
ش��وقي احم��د هائ��ل محاف��ظ 
المحافظ��ة  إل��ى أن  المحافظ��ة 
تعتزم إنش��اء صندوق ممول من 
المجلس المحل��ي ورجال الأعمال 
والمانحي��ن بكلف��ة مخصصة 50 
مليون ريال لدعم مشاريع للشباب 
بعد تكملة الدراسة التي يقوم بها 
مرك��ز الدراس��ات والبح��وث على 
46 مهن��ة لإيجاد ف��رص عمل مع 
تأهيله��م وتدريبهم والمش��روع 
س��يتم تدش��ينه محلي��ا ومن ثم 
سيتم اس��تدعاء المانحين العرب 
والأجانب من دول الخليج العربي 

والأوروبيين والأمريكيين.
 وأكدأن المرأة له��ا القدرة على 
التحك��م والتكاتف لغ��رض العمل 
عكس الرجل الذي يتقدم لقرض 
عمل مش��روع بمف��رده وهذا من 
خلال تجربته التي ش��اهدها في 
بنك التضامن والأمل وغيرها التي 
تدعم المشاريع الصغيرة ووجد أن 
النساء بمعدل يزيد عن 95 % في 

عملية الالتزام بالأوقات المحددة.
 وقال لهذا كقي��ادة محلية علينا 
تحمل مسؤوليتنا في تشجيع ودعم 
النساء.. مش��يراً إلى أن المحافظة 
تعمل عل��ى إيجاد الش��فافية في 
تبس��يط التعام��لات م��ع تبيي��ن 
الإج��راءات المطلوب��ة للحص��ول 
على الخدمات للمواطنين لمعالجة 
الفساد و تبسيط الإجراءات لجميع 
التج��ار بم��ا ورد ف��ي القانون من 

رس��وم أو ضرائب مع الغرفة عبر 
نافذة واحدة ..

وبدورهم��ا أش��ارت أروى العامر 
رئيس الغرفة التجارية وسوس��ن 
الأديمي منسقة مش��روع تطوير 
القط��اع الخ��اص إل��ى أن الهدف 
من وج��ود إدارة س��يدات الأعمال 
لخلق ف��رص عمل مع مس��اهمة 
الإدارة مع الش��باب في تأس��يس 
مش��اريعهم الصغي��رة والمعرض 

نتاج ال��دورات الت��ي أقيمت خلال 
2011م  واس��تهدفت تدريب 600 

شاب وشابة..
كما أش��ار عبد الكريم شمسان 
مس��ؤول جمعي��ة بن��اء إل��ى إننا 
بحاجة إلى تغيير عقلية المجتمع 
في أن يكون دائما المستهلك ولا 
ينتظر احداً يس��اعده بدون عمل 
أي جهد لتنمية الذات ونشر ثقافة 

العمل والتطور والبناء.

محلي زنجبار يعقد اجتماعاً 
استثنائياً في مدينة زنجبار

ڈ زنجبار / عبدالله بن كدة: 
عقد المجلس المحلي بمديرية 
زنجب��ار ي��وم أم��س اجتماع��اً 
اس��تثنائياً ف��ي عاصم��ة أبي��ن 
)زنجب��ار( برئاس��ة الأخ قاس��م 
محمد حسين مدير عام المديرية 
رئي��س المجل��س، وق��د ك��رس 
الاجتم��اع للاطلاع عل��ى أوضاع 
المديرية ف��ي مختل��ف الجوانب 
ووض��ع الآليات لتطبي��ع الأوضاع 
والترتيبات اللازمة للحفاظ على 
م��ا تبقى م��ن إمكاني��ات والأمن 

العام في المديرية.
وقد أك��د مدير ع��ام المديرية 
ض��رورة ب��ذل الجهود م��ن قبل 
أعض��اء المجل��س المحل��ي ف��ي 
إعادة الحياة إلى طبيعتها وتأمين 
الممتلكات العام��ة والخاصة في 
المديرية م��ن خلال التواصل مع 
المواطنين في الأحياء الس��كنية 
والتنس��يق م��ع عق��ال الح��ارات 
والش��خصيات الاجتماعي��ة لم��ا 
في��ه المصلحة العام��ة لمواطني 

المديرية.
وف��ي الاجتم��اع أش��اد أعض��اء 

المجلس بالمواقف البطولية لأفراد 
القوات المس��لحة والأمن واللجان 
الشعبية في التصدي لعناصر الشر 
والإرهاب وتطهير المديرية منهم، 
وهنأ أبن��اء الوطن عموم��اً وأبين 

خاصة بهذا الانتصار.
 كما دع��وا أبن��اء المديرية إلى 
التكاتف والتعاون لإع��ادة الحياة 
في المديرية إلى طبيعتها ورص 
الصفوف لحماية المديرية وحفظ 

الأمن فيها وتثبيت الاستقرار.
بع��د ذلك قام ع��دد من الإخوة 
المسؤولين في المديرية بزيارات 
تفقدي��ة لع��دد م��ن المكات��ب 
والمؤسس��ات الحكومية للاطلاع 
على الأوضاع التي آلت إليها خلال 
الأش��هر الماضية وما تعرضت له 
من أعمال نهب وتدمير أخرجتها 
عن الجاهزي��ة. مؤكدي��ن الثقة 
بالقيادة السياسية ممثلة بفخامة 
الرئيس عبدرب��ه منصور هادي 
ف��ي مواصلة الجه��ود وفي البدء 
بأس��رع ما يمكن لإع��ادة الإعمار 
في المديرية والمحافظة بشكل 

عام.

رحيل الموسيقي مزماز
ڈ عدن / محمد علي مح�سن:

رحل عن دنيان��ا يوم الأحد الماضي عن عمر ناهز ال��� 73 عاماً بعد أن 
داهمه المرض والأزمات المتعبة والظروف القاسية التي قاومها بصمته 
المطبق وحساس��ية المبدع الذي لا يشق له غبار .. المزماز سعيد محمد 

حسن بعد العمر المديد، مخلفاً ثلاثة أبناء وبنتين، وزوجة.
سعيد مزماز عازف كمان منذ مطلع الستينات بالفرقة العربية، ومطلع 
الس��بعينات وظف بفرقة القوات المس��لحة وصاحب كبار الفنانين، كما 
لحن أعمالًا تراثية منها )الله يعلم أنني مس��تهام – يا نسيم السحر هل 
لك خبر- ويا ساري البرق بلغ للمغني س��لامه( للجرادة محمد سعيد أبو 

هاني وهذه الأعمال الثلاثة )موشحات(.
المزم��از ل��م ينل الش��هرة ولكن��ه حظي بح��ب زملائه م��ن الفنانين 

والموسيقيين.
رحم الله العم سعيد وأسكنه فسيح جناته “إنا لله وإنا إليه راجعون”.

اختتام أعمال الدورة التدريبية التي نظمها المجلس البريطاني بعدن


